

EVANGILE: selon Saint Jean (20, 1-9)

Si tu avais pu serrer la main de Jésus, tu te dis sans doute que tu serais devenu un super-croyant! Hum... Regarde Pierre et Jean : eux qui suivaient Jésus tous les jours, ils n'avaient pas imaginé un instant qu'il ressusciterait! Il faut du temps à notre foi pour avoir des racines solides. Il faut que nous voyions des gens faire reculer le mal et la souffrance à force d'amour et de pardon, un peu comme s'ils repliaient les linges et les linceuls d'un mort... Et même la mort n'a plus le dernier mot! (P en E jr)

Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts.

On a enlevé le Seigneur de son tombeau : es-tu comme Pierre qui voit les linges qui couvraient Jésus et ne croit pas, ou bien es-tu comme Jean qui ne voit rien mais croit ? (Cléophas)

les linges : c'est la preuve que Jésus est désormais libéré de la mort. Quand Lazare avait été ramené à la vie par Jésus, quelques jours avant, il était sorti lié ; son corps était encore prisonnier des chaînes du monde : il n'était pas un corps ressuscité ; Jésus, lui, sort délié : pleinement libéré ; son corps ressuscité ne connaît plus d'entrave. (d'après M. N. Thabut)

n'avaient pas compris: les prophètes comme Isaïe, annonçaient d'une certaine façon la mort et la résurrection de Jésus. Mais les disciples n'ont pu le comprendre qu'après l'arrivée de ces événements inouïs. (*Prions en Eglise junior*)

Marie-Madeleine est la première à s'apercevoir que le tombeau est ouvert. Elle n'entre pas mais court chercher Pierre et l'aut

Marie-Madeleine est la première à s'apercevoir que le tombeau, où a été déposé le corps de Jésus, est ouvert. Elle n'entre pas, mais court chercher Pierre et l'autre disciple que Jésus aimait. Pierre entre et voit un linceul abandonné. Mais c'est l'autre disciple, celui qui entre en dernier, qui croit tout de suite! En voyant le linceul, il comprend dans son cœur que Jésus est ressuscité d'entre les morts! Le dimanche, qui est le premier jour de la semaine des chrétiens, nous fêtons ce jour de la Résurrection. Nous sommes invités à être croyant comme le disciple que Jésus aimait! (Magnificat jr)

feuille « Dinche »
Paroisse Saint Jean Paul II
De Limoges

Saint jour de Pâques

malgré ses prétentions à l'héroïsme, [sain Pierre] a touché le fond le soir du Jeudi saint en reniant lamentablement son maître; or, voici que dans le livre des *Actes des Apôtres*, il parle haut et fort devant les Juifs comme devant les païens. Certes, nous ne sommes peut-être pas appelés à devenir prédicateurs sur la voie publique, mais nous pouvons témoigner de la manière dont la joie de Pâques transfigure notre vie et nous donne des ailes. Même dans les difficultés et les épreuves, qui ne disparaissent pas comme par magie, nous faisons l'expérience que le Christ ressuscité marche avec nous et nous offre sa paix. Alléluia! (Christelle Javary) Sur quoi se fonde la puissance de la résurrection, au fait ? Sur le pouvoir créateur. Si Dieu peut ressusciter, c'est bien parce qu'il est le Créateur du monde... La résurrection est aussi un acte de création, mais un acte de création nouvelle... (Fabien Revol, Magnificat)

On célèbre Pâques le dimanche qui suit la pleine lune de printemps. La Pâque est une fête juive qui commémore le miracle de la libération du peuple juif, sorti d'Égypte en traversant la mer Rouge à pied sec. La Pâque chrétienne, tout en rappelant cet événement, célèbre le passage de la mort à la vie de Jésus le crucifié. C'est ce que nous fêtons aujourd'hui! Joyeuses Pâques à tous! (*Prions en Eglise jr*)

Le baptême fait de nous des personnes nouvelles. Ne retournons pas en arrière. Tournons notre regard vers Jésus, il nous attend pour nous donner la vie... Ce matin de Pâques, le tombeau de Jésus est vide. Marie Madeleine prévient aussitôt Pierre et Jean. Ils croient tout ce que Jésus leur a dit : si son corps a disparu, c'est qu'il est ressuscité! Pierre et Jean vont tout de suite annoncer la résurrection de Jésus aux Apôtres. Ces derniers, à leur tour, vont la proclamer aux habitants de Jérusalem. La Bonne Nouvelle se répand dans d'autres villes et jusqu'au bout de la terre.... Et aujourd'hui, c'est à toi qu'elle est annoncée : Jésus est ressuscité! Alléluia! (*Prions en Eglise*)

Aujourd'hui, c'est Pâques. C'est la plus grande de toutes les fêtes. Es-tu attentif au fait que chaque dimanche est le jour du Seigneur, 52 fois par an ?... Quand Pierre et Jean... n'avaient pas compris tout de ce qui avait dit ou fait, ni le sens de son procès et de sa mort... À la vue du tombeau vide, les voilà sauvés. Ils comprennent, parce que leur cœur s'ouvre, parce que leur regard s'émerveille, parce que leur intelligence se déploie. Les voilà sauvés! Le tombeau de Jésus est vide, il est donc ressuscité. (Père Pierre Brugidou, *Cléophas*)



Peu de temps auparavant, Pierre avait guéri un homme, Enée, à Lydda, et ensuite, il avait ressuscité une femme, Tabitha, à Joppé (aujourd'hui Jaffa; Ac 9, 32 - 43). Ces deux miracles lui ont prouvé que le Seigneur ressuscité était avec lui et agissait à travers lui. Pierre est maintenant à Césarée sur Mer (il y avait la effectivement une garnison romaine), et il est entré dans la maison de Corneille, un officier romain. Lui le juif devenu chrétien, franchit le seuil d'un païen! (M. N. Thabut)

En ces jours-là, quand Pierre arriva à Césarée chez un centurion de l'armée romaine, il prit la parole et dit : « Vous savez ce qui s'est passé à travers tout le pays des Juifs, depuis les commencements en Galilée, après le baptême proclamé par Jean : Jésus de Nazareth, Dieu lui a donné l'onction d'Esprit Saint et de puissance. Là où il passait, il faisait le bien et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable, car Dieu était avec lui. Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. Celui qu'ils ont supprimé en le suspendant au bois du supplice, Dieu l'a ressuscité le troisième jour. Il lui a donné de se manifester, non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts. Dieu nous a chargés d'annoncer au peuple et de témoigner que lui-même l'a établi Juge des vivants et des morts. C'est à Jésus que tous les prophètes rendent ce témoignage : Quiconque croit en lui recoit par son nom le pardon de ses péchés. »

Corneille: païen très ami des Juifs, on dit qu'il est un « craignant Dieu » ; c'est-à-dire un converti à la religion juive mais sans aller jusqu'à la circoncision : or la circoncision est la marque de l'Alliance ; un incirconcis même proche de cœur reste un païen.

nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait : depuis 2000 ans, les chrétiens se transmettent cette bonne nouvelle. As-tu rencontré l'un de ces témoins? Es-tu l'un d'eux Juge des vivants et des morts : c'est celui qui a autorité sur tous les hommes qui ont existé, existent ou existeront. Jésus aura le dernier mot à la fin des temps. Il est le roi de l'univers. (*Prions en Eglise junior*)

Quiconque... le pardon : c'est-à-dire pas seulement les Juifs : même des païens peuvent entrer dans l'Alliance. Ce fut la grande découverte des premiers chrétiens, Paul et Pierre y insistent tous les deux : il suffit de croire en Jésus pour être sauvé, pour être consacré par l'Esprit Saint et rempli de sa force ! (M. N. Thabut) Finalement, qu'est-ce que croire ? Avoir la foi ? (Cléophas)

PSAUME: 117

1 Rendez grâce au Seigneur : Ilest bon ! Éternel est son amour ! [...] 4 Oui, que le dise Israël : Éternel est son amour ! 22 La pierre qu'ont rejet<u>é</u>e les bâtisseurs est deven<u>u</u>e la **pierre** d'angle. 23 c'est là **l'œuvre** du Seigneur, **la merve**ille devant nos yeux. 16 le bras du Seigne<u>u</u>r se lève, le bras du Seigne<u>u</u>r est fort ! [...] 17 Non, je ne mourrai p<u>as</u>, je vivrai pour annoncer les actions du Seigneur.

craignent : les hommes de la Bible ont appris peu à peu à remplacer le mot « craindre » par le mot « aimer ».

Œuvre...merveille : ces mots sont toujours dans la Bible une allusion à la libération d'Egypte.

aussi, vous paraîtrez avec lui dans la gloire.

pierre : « Voici que je pose dans Sion une pierre à toute épreuve, une pierre angulaire, précieuse, établie pour servir de fondation. Celui qui s'y appuie ne sera pas pris de court. Je prendrai le droit comme cordeau et la justice comme niveau." » (Isaïe, 28, 16)

DEUXIÈME LECTURE: lettre de Saint Paul aux Colossiens (Col 3, 1-Puisque nous croyons en Jésus, nous devons comme le rappelle saint Paul, chercher à lui ressembler, à vivre comme lui, pour devenir pleinement des enfants de Dieu. (*P en E junior*) Par le baptême, c'est comme si nous étions ressuscités avec Jésus: notre vie doit être toute tournée vers Dieu et vers les autres. (*Magnificat junior*) Frères, si vous êtes ressuscités avec le Christ, **recherchez les réalités d'en haut**: c'est là qu'est le Christ, assis à la droite de Dieu. Pensez aux réalités d'en haut, non à celles de la terre. En effet, vous êtes passés par la mort, et votre vie reste cachée avec le Christ en Dieu. Quand paraîtra le Christ, votre vie, alors vous

Recherchez... les réalités d'en haut : c'est essayer de vivre de la vie nouvelle que le Christ nous donne. Nous disons que le Christ est en haut parce qu'il est vivant dans le ciel auprès de son père. *Magnificat jr*) Ce qui plaît à Dieu et qui nous éloigne du péché. Cela ne veut pas dire qu'il faut s'élever dans la stratosphère! Cela veut dire écouter Jésus. (*P. en E. jr*) à la droite de Dieu : cela signifie que le Christ a les pouvoirs de Dieu, qu'il est Dieu.



Demain, lundi de Pâques, 2° jour de l'octave de Pâques, c'est jour férié. L'Octave de Pâques est constitué par les 8 (octo en latin) jours qui suivent le dimanche de Pâques jusqu'au dimanche de quasimodo, ou dimanche *in albis*, qui est devenu en l'an 2000 le dimanche de la divine Miséricorde. D'autres fêtes religieuses de la religion catholique sont aussi suivies d'une octave : la Pentecôte et Noël. La pratique de l'Octave religieuse se retrouve déjà dans l'Ancien Testament avec la fête des Tabernacles (Lv 23-26). C'est destiné à la solenniser. C'est Constantin qui l'a introduit dans la liturgie catholique. Durant l'Octave, on célèbre tous les jours la messe, avec les prières du jour de Pâques Parce que la fête de la Résurrection se déploie dans le temps. L'octave de Pâques permet de redire que la Résurrection se prolonge au-delà du jour de Pâques. **Bonne fête!**